



**SU MAJESTAD EL REY MOHAMMED VI
QUE DIOS LE ASISTA**



SM el Rey dirige un discurso a la Nación con motivo del 47º aniversario de la Marcha Verde

Su Majestad el Rey Mohammed VI dirigió, el domingo por la noche, un discurso a Su fiel pueblo con motivo del 47º aniversario de la gloriosa Marcha Verde.

He aquí el texto íntegro del Discurso Real:

"Loor a Dios, la oración y el saludo sean sobre nuestro señor Enviado de Dios, su familia y compañeros,

Querido pueblo,

La conmemoración del cuadragésimo séptimo aniversario de la Marcha Verde tiene lugar dentro de una decisiva etapa del proceso de afianzamiento de la marroquidad del Sahara.

Efectivamente, si esta eterna epopeya hizo posible la liberación de la tierra, las sucesivas marchas que dirigimos, tienen por objetivo honrar al ciudadano marroquí, particularmente en estas zonas que nos son tan queridas.

De ahí el que Nuestra defensa de la marroquidad del Sahara estribe en una visión integral que engloba la acción política y diplomática a la vez que la promoción del desarrollo socioeconómico y humano de la

zona.

En este contexto se enmarca el programa de desarrollo relativo a las provincias del Sur, que fue firmado bajo Nuestra Presidencia en Laayún, en noviembre de 2015, y en Dajla, en febrero de 2016.

Querido pueblo,

Se trata de un programa de desarrollo integral, con un presupuesto que supera los 77 mil millones de Dirhams, que busca lanzar una verdadera dinámica socioeconómica, creando oportunidades de empleo y de inversión, y aportando las infraestructuras y los servicios necesarios a la zona.

He aquí un ambicioso programa que responde a las preocupaciones y anhelos de los habitantes de las provincias del Sur, donde las autoridades locales y electas asumen la responsabilidad de supervisar la aplicación de sus proyectos.

Actualmente, y transcurridos siete años aproximadamente desde su lanzamiento, valoramos los resultados positivos que han sido conseguidos. Así pues, podemos constatar que se ha realizado alrededor del 80% de lo que quedó establecido en el presupuesto global destinado a dicho programa.

En este sentido, consta la realización de la vía rápida Tiznit-Dajla que ha alcanzado sus etapas finales, así como el enganche de la zona a la red eléctrica nacional, además de reforzar y ampliar las redes de comunicación.

Por otra parte, concluyó la realización de cuantas estaciones de

energía solar y eólica estaban programadas.

En breve plazo comenzarán las obras de construcción del gran puerto Dajla-Atlántico tras concluir los distintos estudios y trámites administrativos.

En el aspecto económico, principal motor del desarrollo, un conjunto de proyectos fueron realizados en el ámbito de la valorización y transformación de los productos de la pesca marítima, que genera miles de puestos de trabajo en beneficio de los hijos de la zona.

En el dominio agrícola, cabe mencionar las más de seis mil hectáreas que fueron acondicionadas y puestas a disposición de jóvenes agricultores entre los hijos de la zona, en Dajla y Bojador.

Por otro lado, la mayoría de los proyectos programados en los sectores de los fosfatos, agua y saneamiento, han conocido una elevada tasa de avanzada realización.

Los ámbitos social y cultural, han conocido, a su vez, varias realizaciones en los dominios de la sanidad, la enseñanza, la formación, el apoyo a las iniciativas de autoempleo y la promoción de la lengua y cultura hasaní, que constituye un componente principal de la identidad nacional unitaria.

En este contexto, impregnado de un espíritu de responsabilidad patriótica, invitamos al sector privado a seguir promoviendo la inversión productiva en estas provincias, sobre todo con relación a los proyectos de índole social.

Por otra parte, invitamos a inaugurar nuevos horizontes ante la

dinámica del desarrollo que están conociendo nuestras provincias del Sur, particularmente en los sectores prometedores, en la economía azul y en las energías renovables.

Querido pueblo,

El Sahara marroquí ha constituido, a través de la historia, un eslabón humano, espiritual, civilizatorio y económico entre Marruecos y su profundidad africana.

A través de la acción del desarrollo que estamos llevando a cabo, pretendemos afianzar este papel histórico, aportándole mayor apertura sobre el futuro.

He aquí una orientación que armoniza con la naturaleza de las distinguidas relaciones que unen a Marruecos con los países de nuestro continente africano, y por cuya consolidación velamos, con el fin de servir los intereses compartidos de nuestros pueblos hermanos.

En este sentido, Hemos procedido, de concierto con Su Excelencia el Sr. D. Muhammadu Buhari, Presidente de la República Federal de Nigeria, al lanzamiento del proyecto del gasoducto Nigeria-Marruecos.

Ahora nos alegra registrar el avance que conoce este gran proyecto, conforme al marco acordado, firmado en diciembre de 2016.

El memorándum de entendimiento suscrito últimamente, en Rabat, con la Comunidad Económica de los Estados de África Occidental (CEDEAO), y en Nuakchot, con Mauritania y Senegal, constituye un jalón fundamental en el proceso de implementación de dicho proyecto.

Esta firma viene a reflejar el compromiso de los países concernidos para colaborar en la realización de este estratégico proyecto, así como la voluntad política que los anima para aportarle el éxito.

Habida cuenta de la particular importancia que otorgamos a la asociación con los países del África occidental, consideramos que el gasoducto Nigeria- Marruecos va más allá de ser un proyecto bilateral entre dos países hermanos.

En consideración de las oportunidades y garantías que el mismo ofrece en los ámbitos de la seguridad energética y del desarrollo económico, industrial y social para los quince países de la CEDEAO, además de Mauritania y Marruecos, queremos que sea un proyecto estratégico al servicio de toda la región del África occidental, cuya población supera los 440 millones de habitantes.

He aquí un proyecto para la paz, la integración económica africana y el desarrollo compartido; un proyecto para las generaciones presentes y futuras.

Asimismo, y debido a su dimensión continental, consideramos el gasoducto Nigeria-Marruecos como un proyecto estructural que enlaza África y Europa.

En este contexto, apreciamos el apoyo de las instituciones financieras, regionales e internacionales, que han expresado su deseo de contribuir efectivamente en la realización del proyecto.

Desde aquí, queremos reafirmar el empeño de Marruecos de seguir obrando en estrecha cooperación con nuestros hermanos en Nigeria y con todos los socios, dentro de la total transparencia y responsabilidad, a fin de materializar este proyecto, lo más pronto posible.

De igual modo, nos mantenemos abiertos sobre cualquier forma de asociación útil, a fin de realizar este gran proyecto africano.

Querido pueblo,

La lealtad al espíritu de la Marcha Verde y a su eterno juramento requiere continuar la movilización y la vigilancia, para defender la unidad de la Nación y afianzar su progreso y su vinculación con su profundidad africana.

Es también una ocasión para evocar la memoria de su artífice, Nuestro Venerado Padre, Su Majestad el Rey Hassan II, Dios lo tenga en su Gloria, y la de todos los virtuosos mártires de la Nación.

Asimismo, queremos dirigir un saludo de aprecio y consideración a las Fuerzas Armadas Reales, Seguridad Nacional, Gendarmería Real, Administración Territorial, Fuerzas Auxiliares y Protección Civil por su abnegación, bajo Nuestro mando, para la defensa de la unidad, seguridad y estabilidad nacionales.

Wassalamou alaikoum warahmatoullahi wabarakatouh".